

Asignatura: Historia Económica de España . (Cod. 43106)Licenciatura de Economía

Tipos A-C (Examen de lunes 27 de mayo de 2002)

Aviso importante: Para el tipo B, hay dos tipos distintos de plantillas, según sea el examen de Valija Virtual o la copia en papel, debido a un problema con los ficheros. Las diferencias son importantes. Compruebe que la plantilla que utiliza corresponde al tipo de examen que completó en su día: Aula Virtual para los centros donde ésta funcionó (examen producido por un ordenador) y copia en papel para el resto (examen sacado de un sobre por el Tribunal).

Plantilla ordinaria (Tipos A-C)

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16
A	D	D	A	D	A	A	C	A	C	B	A	D	A	B	B	C
B	B	A	D	B	A	C	C	D	D	D	C	D	A	D	C	C
C	C	B	A	B	D	C	D	B	C	D	D	B	D	D	C	D
	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31	32
A	A	C	C	D	D	C	B	D	D	C	A	A	C	A	A	C
B	D	C	B	D	C	B	A	C	D	C	B	A	B	C	B	D
C	A	B	B	A	B	C	B	B	D	A	C	A	C	C	D	A

Plantilla tipo B de Valija Virtual (examen sacado por ordenador)

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16
B	D	A	D	B	A	A	C	D	D	D	A	B	C	A	C	A
	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31	32
B	D	C	A	D	C	A	D	B	C	C	A	A	B	C	A	C

Indicaciones para respuestas a las preguntas sobre lecturas (orientativas)

Examen principal (tipos A-C)

1. ¿Qué rasgos adoptó la UGT en sus inicios para diferenciarse de los anarcosindicalistas? Fundamentalmente, a) politicismo, o al menos ausencia de una definición ideológica rígida; b) objetivos: mejoramiento y defensa del trabajo +acción para conseguir leyes favorables a la clase obrera; c) moderación ante las luchas sindicales: (visible en la declaración de huelga reglamentaria); y d) centralización de la organización

2. Mencione tres de los rasgos que según Comín caracterizan a los periodos de mayor convergencia económica de España con los países avanzados de Europa. Puede mencionarse: a) liberalización de mercados internos; b) apertura al exterior (aprovechando coyunturas económicas internacionales expansivas), con aumento de exportaciones de bienes e importaciones de capital); c) estabilidad política (ausencia de conflictos o revoluciones); d) estabilidad presupuestaria ; e) estabilidad cambiaria; f) fomento estatal de inversiones en infraestructuras (comunicaciones, vivienda, educación)

3. ¿En qué se diferenciaba el modo de repartir la carga fiscal en las ciudades respecto a los pueblos de la Castilla de los Austrias?

Aunque la base de los impuestos era la misma –alcabalas y millones—se repartían de modo muy distinto: en las ciudades, a través de sisas sobre consumo (convirtiendo los impuestos sobre transacciones en impuestos indirectos sobre consumo); en los pueblos, a menudo mediante derramas entre los vecinos (impuesto directo), pero con la exención o fraude de los más ricos, que dominaban los ayuntamientos, y

sin afectar a los mayores perceptores de rentas, que a menudo vivían en las ciudades.

Tipos D-F- (RESERVAS Y ESPECIALES)

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16
D	D	C	C	B	B	A	C	B	C	A	D	C	D	C	D	A
E	A	C	C	A	D	A	D	B	A	D	C	B	D	A	B	D
F	D	A	D	A	D	B	C	A	C	A	D	C	B	D	D	D
	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31	32
D	C	B	C	D	A	B	B	D	A	D	A	C	D	C	C	A
E	B	D	D	C	A	A	A	D	C	D	A	B	A	A	D	B
F	D	B	D	C	D	D	A	A	D	A	B	D	C	B	B	B

Indicaciones para respuestas a las preguntas sobre lecturas (orientativas)

Exámenes tipos D-F.

¿Cuál es la tesis principal de García Sanz en su artículo?

Que los efectos del endeudamiento de la hacienda real castellana, derivados de los costes del imperio y trasladados a la economía a través de la presión fiscal, no fueron tan determinantes como se ha dicho a menudo, argumentando: a) que la presión fiscal tal vez no creciera en el XVI y XVII, sino al contrario.

2. Mencione tres de los rasgos que según Comín caracterizan a los periodos de mayor convergencia económica de España con los países avanzados de Europa.

Puede mencionarse: a) liberalización de mercados internos; b) apertura al exterior (aprovechando coyunturas económicas internacionales expansivas), con aumento de exportaciones de bienes e importaciones de capital); c) estabilidad política (ausencia de conflictos o revoluciones); d) estabilidad presupuestaria ; e) estabilidad cambiaria; f) fomento estatal de inversiones en infraestructuras (comunicaciones, vivienda, educación)

3. ¿Qué eran las llamadas cajas de resistencia de los sindicatos? ¿Cuál era su función en la estrategia de la UGT en sus inicios?

Son los fondos acopiados por cada sección, o centralizados por la Unión, para asegurar un mínimo de ingresos a los obreros en huelga, lo que permite prolongar éstas durante más tiempo, en caso de necesidad (resistencia): exige tiempo para llenar las cajas, disciplina para recaudar las aportaciones y rigor en su administración